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Let's try
Otaki! 

千葉県大多喜町企画課

見つけよう、
新しい働きかた。
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株式会社 良品計画では廃校となった旧老川小
学校に、コワーキングスペースを開設。起業準備
や個人事業主さんに活用されています。

コワーキングスペースが利用可能

名将・本多忠勝の居城だった大多喜城、紅葉が
有名な養老渓谷と観光資源も豊富。オフタイムも
充実します。

恵まれた環境の中
モチベーションに好影響

豊かな歴史・自然環境に包まれながら首都圏とも
近い環境から、より「自分らしい働き方・スタイ
ル」を得ることができます。

クリエイティブ、自営業
様々な職種におすすめ

豊
か
な
自
然
環
境
が
自
慢

利
用
可
能
な
コ
ワ
ー
キ
ン
グ
ス
ペ
ー
ス

歴史・自然豊かな
地で自分に合った

働き方を

大多喜で起業する、大多喜で働くと
いう選択。
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圏央道市原鶴舞ICの開通により
都心まで約1時間と
アクセスも向上しました。羽田空港・品川行高速バス

都心までのアクセス方法

■ 電車をご利用の場合

■ 高速バスをご利用の場合
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大多喜の町、人、素材。
ここにあるすべてが魅力です。

土田さん：僕は日本中旅して、地方でずっと続けられるよう

なお店を開けたら旅人たちの居場所ができていいかなという

理想があったんですね。それでお店を出せるような場所を探

してたんですけど、一番最後にたどり着いたのが大多喜町

だったんですね。他に移住や起業された方とかの話を聞いた

り、雪があまり降らない気候も気に入ってここに決めました。

小高さん：私は高校まで大多喜だったんですけど、大学は静

岡のほうに行きまして車業界の仕事をしていたのですが、26

歳くらいでこちらに戻ってきて家業を継ぎました。車でメカ

ニックをやっていたときの経験で農機具の整備とかも全部

自分でやるので、その辺の経験が活きていると思います。

小高さん：農業をするにはまず土地ですが、大多喜はその

用地となる土地が広かったり、大消費地でもある首都圏に

も近いので、農業にとってはとても可能性のある場所だと

思います。また従業員を雇って経営をするにしても、比較

的雇用が容易というのもメリットでした。

土田さん：最初は仕入先に困りました。あと誰でもそうかと

思いますが当初の集客には苦労しました。房総地域のイベント

に片っ端から出て、「今度お店を開きます」っていうのをとに

かく地域の人にお伝えしてから店を出したって感じですね。

なので最初はイベントに来てくれてた人がお店に来てくれ

たりとかが多かったですね。

お二人が大多喜町に来られた
理由を教えてください。!

土田さん：お店で町内産の野菜を使うのですが、これがびっ

くりするほど美味しいことですかね。あとは都会より、自由

なスタイルで営業ができることでしょうか。何よりも東京で

働いていた時に感じていた忙しない環境でのストレスからは

解放されたのが一番ですかね。島時間のようにゆったりと流

れる「大多喜時間」の中で、近隣の方々とワイワイおしゃべ

りしながら過ごすお店の時間に充実感を感じます。

実際に大多喜町で起業してみて
良かった点などはいかがでしたか？!

大多喜ビジネスマン　土田 剛彦さん × 小高 一哲さん

対   談

対 

談
!

さ
す
ら
い
カ
フ
ェ 
主
人

土 

田  
剛 
彦
さ 

ん

さすらいカフェ

逆に大変だなと思った点などは
いかがでしたか？!

友人達に
手伝ってもらい
リノベーション

P R O F I L E

! 僕は日本中旅して、
地方でずっと続けられるような
お店の場所を探してたんですけど、
一番最後にたどり着いたのが
大多喜町だったんですね。

出身地／千葉県船橋市

移住歴／大多喜町3年

家族構成／独身一人暮らし

2016年から町内で「さすらいCAFE」を経営。

Idea
アイデ

ィア

せわ
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土田さん：養老渓谷の古民家ゲストハウス「わとや」さんや

店から遠くない場所のカフェ「焙煎香房 抱（HUG）」さんには、

忙しい時に気持ちをリセットするために行ったりします。移

住の先輩でもありよく相談にも乗っていただいています。

小高さん：農業は休みなく仕事をやっているようなもので、

「リフレッシュ」として時間を取る余裕はなかなかないです

ね。むしろ将来は今の事業をもっと大きくしたいと思ってい

るので、その将来プランを考えてワクワクすることが、今の

私の「リフレッシュ」になっています。

ご協力ありがとうございました。

小高さん：起業はとにかく意思と継続がないと難しいので「前

を向いて、常に挑戦し続けること」ですかね。常にコストや採算

も考えないといけないのでシビアです。その覚悟がない人に

はあまり起業はお勧めできません。

ご自分のリフレッシュできる
町内のおすすめスポットなどはありますか？!

対   談

さ 

ん

小
高
フ
ァ
ー
ム 

代
表

小 

高   

一  

哲

今後大多喜町で起業を考えている方へ
アドバイスはありますか？!

小高さん：農業資材の調達が難しい点ですかね。外部から移住

される方とかが利用するワンルームのアパートも足りない

感じです。

土田さん：空き家があっても先祖代々の土地なので、なかなか

手放したりっていう方はいないんですよね。

最初僕も来た時に、1年くらいは店で寝泊まりしていて、ア

パートも借りられなくて（笑）。やっと今はとりあえず仮住ま

いって感じで借りられたので。

小高さん：賃貸物件があるかはタイミングが重要なので、まず

はインターネットで検索してみるといいと思いますね。

土田さん：「下調べはしっかりと」、ですかね。大多喜だけでは

ないですが、人口が減少している地方での開業は都会と比べ

て何倍も集客に力を入れる必要があります。でもまだ多くの

人に知られていない観光スポットとかもありますし、かなり

のポテンシャルを秘めた町だと思いますので、起業もアイディ

アや努力次第で十分成長していける場所だと思います。

P R O F I L E

! 起業はとにかく意思と
継続がないと難しいので
「前を向いて、
常に挑戦し続けること」が
大事です。

出身地／千葉県大多喜町

移住歴／Uターン

家族構成／5人暮らし

静岡から2004年に帰郷し家業の
「小高ファーム」を継承。

挑     戦

私達が大多喜に住んで
感じたこと、思ったことを
聞いてください。

Challenge

まだまだ大きくして
大多喜を農業先進地に
していきたいです！

小高ファーム

ミニトマト
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「和（なごみ）」
ご近所の苅米牧場の
鮮度の良いミルクを

使用したフレッシュタイプの
チーズです。

魅力は 「 自然 」、「 歴史 」 、そしてなによ り 「 人 」 が一番！

!インタビュー

私は千葉県北部の出身なんですが、大学時代から北海道に乳

製品の勉強をするために 10 年くらい県外に出ていたんです。

それからフランスで 1 年修行して戻って来た時に、牧場が近

い南房総で仕事をしたいと思って探していて、大多喜を見つ

けました。チーズの主原料である牛乳が新鮮に得られる牧場

に近い位置に友人が築 120 年の古民家を紹介してくれたこ

とも大きなきっかけになりました。他に、東京から日帰りで

きる距離、近くにチーズ工房が無かったことですね。

まずは、大多喜町に来られた
理由を教えてください。!

まだ場所を決める前ですが、一度蛍を見に来たことがあって、

こんな自然があるところに住みたいと思っていました。この

自然の豊かさを「大地での暮らし」として私の「作品」でも

あるチーズに込めたいと思いました。蛍だけでなく菜の花が

咲く春や、養老渓谷の紅葉が美しい秋など日本の四季が感じ

られる、また味わい深い歴史もあるし、大多喜には語り尽く

せない魅力があると思います。

実際に大多喜町で起業してみて
良かった点などはいかがでしたか？!

私の住んでいる地区からは、スーパーや日用品の店が遠いこと

ですかね。医療機関やガソリンスタンドも少ないと感じます。

逆に大変だなと思った点などは
いかがでしたか？!

どういう仕事をしたいか、によると思いますが、私は「チーズ

職人」なので、「自己責任と技術をきちんと持ち、自分のやり

たいスタイルを明確にすること」ですかね。とにかく私は、

ブランディングのためチーズの賞を獲ることを目標にして念願

の農林水産大臣賞を獲りました。今度は世界一を目指します。

今後大多喜で起業を考えている方へ
アドバイスはありますか？!

近頃ネットでも人気になった「粟又の滝」、私も感動した「平

塚の蛍」、ゆったりくつろげる「ごりやくの湯」とか。四季

それぞれの花に彩られる「いすみ鉄道」なんかも可愛らしく

ていいですよね。そうしたところに時間を見ては出かけてリ

フレッシュしています。

ご自分のリフレッシュできる
町内のおすすめスポット!

チーズ工房【千
】sen 築120年の古民家を

改装して作った
チーズ工房兼売店

P R O F I L E 出身地／千葉県富里市

移住歴／大多喜町5年

2014年から町内で「チーズ工房【千】sen」を経営。

! 千葉は酪農発祥の地。
いつか千葉県を乳製品王国にしたい。
その流れを作りたい。

大多喜ビジネスウーマン　柴田 千代さん ／ 斉藤 順子さん

チ
ー
ズ
工
房 

【 

千 

】 sen

　
代
表
／
製
造
責
任
者

柴 
田  
千 

代
さ 

ん

ご協力ありがとうございました。

農林水産
大臣賞を

受賞した

「竹炭濃
厚熟成」
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魅力は 「 自然 」、「 歴史 」 、そしてなによ り 「 人 」 が一番！

もともと大多喜に住んでいて県内も含め色々なところで仕事を

してきたのですが、結婚して子供が生まれたので子育てする上

で親元の近くが心強いと思い大多喜にUターンしました。その

時、家を建てようと思ったのですが主人に「お店も一緒に作っ

てそこで仕事をしたら」と言われて今のお店を建てました。

まずは、大多喜町に来られた
理由を教えてください。!

とにかくみんな温かい人ばかり、ということですかね。実は、

横着者なのでネットもチラシも何も宣伝らしいことはやって

いないんですよ。もともと趣味でのんびりやれればいいと

思っていましたし。でも、いざ始めてみると途端にてんてこ

舞いの忙しさになるくらいお客さんがきてくれて。前に勤め

ていたお店からの古いお客さんもきてもらえるし、近頃はお

客さんが予約する時もウチの子供の迎えの時間を心配してく

れたり、お店の宣伝をしてくれるのでお客さんも増えました。

「自分の関わっているお店がここまで人気なのはうれしい」

と言ってもらえたのは嬉しいですね。

実際に大多喜町で起業してみて
良かった点などはいかがでしたか？!

別段ないですね。古くからのお客さんが来られる時に「夏に

なると道が混んでいて」と言われることくらいです。

逆に大変だなと思った点などは
いかがでしたか？!

とにかく大多喜の人はいい人ばかりなので色々挑戦してみた

らいいと思います。もし失敗して困っても助けてくれる人が

きっといると思います。

今後大多喜で起業を考えている方へ
アドバイスはありますか？!

お客さんからは「お城 ( 大多喜城 ) が目の前ですね」って、

景色を褒めてもらえるんです。最初はこれといって感慨もな

かったのですが、ここ最近お客さんを送り出した後にお店の

駐車場から見える大多喜城に不思議とほっとなって。それか

ら毎朝毎晩、家の外からそびえ立つ大多喜城を眺めています。

なんだか「自分の居場所」を確認しているような気分になり

ますね。

ご自分のリフレッシュできる
町内のおすすめスポット!

ヘアサロン
 Luce（ルー

チェ）

自己資金で全て
北欧風に新調！！

ヘ
ア
サ
ロ
ン Luce

（
ル
ー
チ
ェ
）　
オ
ー
ナ
ー
／
美
容
師

斉 

藤  

順 

子
さ 

ん

P R O F I L E

! お客さんが予約する時もウチの子供の迎えの
時間を心配してくれたり、お店の宣伝をしてくれたり。
「自分の関わっているお店が
ここまで人気なのはうれしい」と言ってもらえた。

出身地／千葉県大多喜町

移住歴／Uターン

 2016年から町内で「ヘアサロンLuce」を経営。

ご協力ありがとうございました。

お客様の都合に合わせた
完全予約制でOPEN。

予約ない時は閉めてます(笑)
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マイスタイルでお店づくり！

カフェオーナー24時間

朝起きたらまずはコーヒーを
飲んで目を覚まします！

農産物直売所などをまわり、地元

の新鮮野菜を仕入れ、愛情込めて

一品一品仕込みます。

平日

休日

朝

朝

鳥のさえずりで
快適起床!

仕入れ&
仕込みを開始

昼

昼の営業時間

お客様が途切れたタイミング
でお昼をとります。この時間を
利用して、お店の裏で育ててい
るキノコ類やブルーベリーなど
の世話もしています。

金土日は夜の営業もしています。
夜は家族連れや仕事帰りの方を中
心に、料理と一緒にオリジナルの
カクテルなども作ります！

オフには移住の先輩が運営している
古民家ゲストハウス『わとや』へ。仲間
とご飯を食べたり、地域の今後につ
いて語り合ったり、時間を気にせずの
んびりしたり、楽しい時間です。

夕方夜の営業時間

移住の先輩が
運営しているお店へ！
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日本中を旅したという土田さんは、

大多喜に「旅人の居場所」になるよ

うなカフェを作ろうと奮闘中。「お店

のリフォームも友人達と一緒にやり

ました！」という行動派店主の24

時間＆オフの過ごし方を、ちょっぴ

り伺ってみました。

土田  剛彦さん
さすらいCAFE  主人

仕事スイッチをオフ。切り替えられるからアイディアも
わきます。

夜

夢が広がる、
明日に出会うためにおやすみなさい！
ZZZ・・

就 寝
23:00

金土日／17：00～21：00

昼
お昼時はお客の
潮時を見て！

07：30 

08：30 
月～水／11:30～17:00　
金土日／11:30～15:00

町内の常連さんも増え、
営業中はお客様との会話も楽しみです。
会話が新メニューの開発に繋がることも。

瓦屋根のチーズ工房は全国でも私のチーズ工房
だけなので風情を感じる外観がお気に入りです。

チーズ工房 【  千 】 sen
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［ 柴田さん ］

主人に言われて家を建てた時に、一緒に仕事場も
作りました。看板とかはありません(笑)。

ヘアーサロン Luce（ルーチェ）

［ 斉藤さん ］

友達と一緒にリフォームしました。
やっぱり遊び心が絶対あったほうがいいですね。

さすらいCAFE

［ 土田さん ］

築120年の古民家の

風合いを大切にして
、

漆喰を補修して

使っています。 全体を白を基調にした
北欧風にしています。

棚とかをお客さんから
見えないところに
大工の友人に

作ってもらいました

理想のお店に リノベーション！
自慢のオフィス 　  をご紹介

リノベーション作業

工房内部



大多喜町

起業支援はどうすればもらえるの？
大多喜の暮らしや環境は？

大多喜町 企画課 企画政策係の田中さんに
聞いてみました！

起業については何かサポート
いただけますか？

起業する際に物件を
紹介していただける制度は
ありますか？

先輩開業者の方は
どういった業種が
多いですか？

大多喜町の起業支援制度に
ついて教えて下さい。

起業創業支援制度補助金を
活用するためのステップは？

直接窓口で
相談したいのですが？

｜大
多喜町の田中

さんに聞く!｜

直通高速バスで
品川まで80分！
都内へのアクセスも
便利なんです！
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町内の特定の地域において、空き家を

活用し、新たに事業を起こす個人を支

援しています。補助額は、対象経費の２

分の１とし、７５万円を上限としています。

ゲストハウス経営、カフェ、雑貨制

作販売を行っている方などがいらっ

しゃいます。観光が主要産業のひ

とつになっており、都内からのアク

セスも良いので、そのことを活かせ

る業種がおすすめです。

住宅であれば、町で物件の情報提供

をしています（空き家バンク制度） 。

空き店舗についても、制度にはあり

ませんが、こちらで把握している物件

をご紹介しています。その他、不動産

業者が扱っている物件もご紹介し

ています。

都内や空港へのアクセスは
どうですか？
羽田空港や品川まで高速バスが運

行されていますので、羽田空港まで

60分（1,700円/大人片道）、品川ま

で最短80分（1,850円/大人片道）

でアクセスできます。1日6往復、運

行されるのも便利です。お得な回数

券（法人・学割制度あり）、定期券

（通勤・通学補助あり）もあり

ますので是非ご利用ください。
1 住所移転届／「起業創業支援事

業補助金」の対象者が「本町に住

所を有する個人」となっているた

め住所移転届の提出が必要にな

ります。

2 起業創業事業計画書作成・提出／

審査の対象となる「起業創業事業

計画書」を提出ください。その際まだ

税務署への開業届は提出していな

いことが条件（チェーン店・フラン

チャイズ店等でないこと）となります。

3 審査／2～3週間の審査期間があ

ります。

4 起業創業支援事業補助金対象認定

／認定となった場合、直接本人に

ご連絡します。

5 町商工会に入会／「起業創業支

援事業補助金」の対象者が「町商

工会に入会する個人」となってい

るため商工会への入会届の提出

が必要になります。

6 税務署へ開業届提出／認定後に

開業届の提出をお願いします。

町の窓口にて、土日祝日除く、8：30

～ 17：15の時間に相談を行って

います。相談内容によって大多喜

町商工会や不動産業者など、関連

する業者をご紹介いたします。

確定申告の基本的なことや、創業に

関連してかかってくる税金について

ご説明することができます。また、

条件はありますが、過疎・半島地域

である減税措置や、借入金の返済

利子分を補助する制度があります。

羽田空港品川行
高速バス

大多喜町
企画課 企画政策係

空き家紹介や補助金制
度の紹介など、移住の
ことなら何でも頼れる
“総合窓口”

田中 さん

大多喜町の商工会からは
何か支援いただけますか？

東京や千葉市内までの
通勤方法、
時間を教えて下さい。

こんな業種に
大多喜で起業して
もらいたい等ありますか？

在宅で仕事をする場合の
携帯電話・スマホ・
パソコンの接続状態、
ネット環境はどうでしょうか？

創業後もフォローアップして
もらえますか？

大多喜町で起業する
メリットは何ですか？

町だけでなく
商工会のサポートも
心強いです！

大多喜町 企画課 企画政策係

電話番号　0470-82-2112
メールアドレス　kikaku@town.otaki.lg.jp
住所　千葉県夷隅郡大多喜町大多喜93番地　　受付時間　8:30～17:15（土日祭日除く）
アクセス　東京湾アクアライン経由：圏央道「市原鶴舞I.C.」から車約15分
　　　　　いすみ鉄道大多喜駅から徒歩約3分

相談窓口
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創業・起業には、業種・業態選びか

らビジネスプラン・事業計画書の

作成、資金調達、会社設立のための

手続きなど、さまざまな準備が必要

です。商工会では、「創業・起業相談

窓口」を設け、創業・起業準備の進め

方や、業種・業態選び、資金計画や

経営計画など様々な相談を受け付

けており、無料でご相談いただけます。 

また、創業・起業に必要な各種申請

や届け出に関すること、会計・税務

等でお悩みの創業者を対象にした

アドバイスも実施しています。創業

を検討している会社員や学生、主婦

の方など幅広くご利用いただいて

います。

東京駅、品川駅に高速バスが約80

分で、運行されています。千葉市内

までは、車で約90分です。

電車で通う場合は、JRの茂原駅まで

車で行き（約30分）、JRで千葉駅ま

では約40分です。つまり実は1時間

くらいで千葉市へも楽々アクセスで

きます。むしろ座ってゆっくり通える

通勤圏として考えていただけます。

年間100万人を超える観光客が訪

れる町ですので、それを活かせる業

種や東京へのアクセスの良さを活

かせる業種。町内の自然や海までの

アクセスの良さを活かせる業種が

おすすめです。

携帯電話は居住地域であれば、ほぼ

全域で接続可能です。ネット環境

も光回線が町内のほぼ全域に整備

されています。

創業してからも様々な問題に直面し

ます。創業してみたけど、なかなか

軌道に乗らないという方が、何をど

う改善すればいいのか。商工会の

経営指導員が様々な問題の相談に

応じ、必要に応じて中小企業診断

士などの専門家を派遣、経営分析

や対策指導を行います。

平均地価を比べると、大多喜町は千

葉県の中でもトップクラスに土地が

安いです。土地購入にかかる費用を

抑えられる分、初期投資額を抑えら

れたり、店舗や設備投資へお金を

使えると言えます。

移住のこ
となら何

でも

承ります
。是非お

気軽に

お問い合
わせくだ

さい！
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城見ヶ丘

いすみ鉄道

小湊鐵道

JR外房線

小谷松
東総元

久我原

総元

西畑

上総中野

首都圏中央連絡自動車道

市原鶴舞I.C.

いすみ市

勝浦市

御宿町

鴨川市

君津市

市原市

木更津市
長南町

睦沢町

町立つぐみの森
保育園

町立
西小学校

大多喜町B&G
海洋センター
（スポーツ施設）

図書館

❸

❹

●

❷

❺

大多喜町

大多喜

養老川一帯の広いエリアの総
称で、ハイキングや渓流釣り、
バーベキューなどを楽しむこと
ができます。渓谷にはいくつも
の滝が点在しており、関東一遅
い紅葉としても有名です。

地元の特産品を扱う道の駅。大多喜
町で採れた種類豊富で新鮮な野菜・
果物・花・苗などが並びます。食堂で
は、特産のタケノコや猪肉を使った定
食などが食べられます。

のどかでなつかしい田園風景の中を走
るローカル線。毎年3月中旬～4月中旬
には黄色いじゅうたんを敷いたような、
菜の花路線へと変わります。

❷ いすみ鉄道35の専門店が入ったショッピングプ
ラザ。衣料品から食料品まで様々な
ものが揃います。その他、オリブ前
の国道には飲食店やホームセンター
なども立ち並んでいます。

❶ おおたきショッピングプラザ オリブ

東京ドーム約13 個分
（61ha）の広さの園内には
竹笹園・ 遊歩道 ・キャンプ
場・竹工芸センター・タケ
の情報館などがあります。

旧老川小学校
コワーキングスペース

❸ 千葉県立
　 大多喜県民の森

❹ 養老渓谷

❺ 道の駅 
　 たけゆらの里
　 おおたき

いすみ鉄道

大多喜

城見ヶ丘

大多喜町役場

大多喜町商工会

町立大多喜
小学校

町立大多喜
中学校

おおたき
ショッピング
プラザ オリブ

町立みつば
保育園

県立大多喜
高等学校

297

❶

大多喜
駅周辺拡大図

2.5km

200m

コワーキングスペースとは、さまざまな業種の
方々が、オフィススペースを共有しながら仕事を
する場です。利用者同士のコミュニケーションが
生まれ、事業創出につながる場所となることを目
指して株式会社良品計画が運営しています。

●住所：千葉県夷隅郡大多喜町小田代524-1 旧老川小学校
●利用時間：10:00～17:00　　●定休日：毎週月・火曜日 その他指定日あり
●利用料金：一時利用会員1日500円／名
●月額利用会員：1か月6,000円／名

旧老川小学校コワーキングスペース

［ 2019年1月現在 ］

～在住者が紹介するわたしたちのまち～

大多喜町近郊
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